

En toda España. . . 1'50 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN-MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

AÑO XXV.

Mahón, Viernes 9 de noviembre de 1917

Núm. 13.378.

El nuevo Gobierno, el país, la prensa y los políticos

COMENTARIOS DEL DÍA

La acogida

Nuestro querido colega "ABC" se lamenta de que el nuevo Gobierno haya tenido una "desfavorable acogida en la Prensa y en el mundo político".

No reza eso con nosotros ni con la mayoría de los periódicos que representan clases conservadoras y de orden.

El Gobierno no se puede quejar. Ha tenido el respeto de ese núcleo de Prensa y una actitud expectante por parte de la opinión; pero tampoco tiene derecho a pedir más, en tanto sus acciones y sus omisiones no permitan formar juicio exacto.

Ya se hace bastante con esperar ante una solución que no puede reputarse como la que el país anhelaba.

Y conste que no hacemos referencia a personas ni apuntamos soluciones determinadas; pero decimos que si la aspiración consistía en que se constituyera con fuerza y representación tales que pudiera abordar de frente, asistido por la inmensa mayoría del país, los problemas trascendentales y de mayor apremio que tenemos a la vista, éste no es el Gobierno que se esperaba, a pesar de que figuran en él hombres de gran mentalidad y de indiscutibles méritos.

Pero el punto de conexión, el espíritu, la autoridad que en momentos de discrepancia pueda imponerse para que no se rompa el equilibrio, ¿dónde está?

Es el señor García Prieto una excelente persona, bien intencionada, con grandes deseos de prestar siempre a su país patrióticos servicios. Mas el día en que choquen las encontradas ideas de los señores La Cierva y Rodés, ¿vendrá fuerzas para sofocar el incendio? Y cuando se trate de las aspiraciones de Cataluña, mejor dicho, del catalanismo, ¿podrá traducirse en una nota de armonía la discusión que se establece entre los señores Ventosa y Alcalá Zamora, estando seguros, como estamos, de que podrán más en ellos los ideales que las carteras?

El primer Consejo ha sido suficiente para juzgar. En asunto de tanta monta como el carácter que han de tener las nuevas Cortes, la discrepancia ha sido irreductible. Se han publicado dos notas: una de la "mayoría" y otra de la "oposición".

Al ser afrontado en definitiva el tema ¿qué ocurrirá? ¿Se resignarán las oposiciones sin una ruptura? ¿Quién contrapesará, suavizará y armonizará todo eso?

A pesar de esas consideraciones y de otras muchas que nos venimos haciendo desde que se constituyó el Gabinete, no le hemos combatido. Esperamos. Pero como la fiscalización no se debe interrumpir, no esperamos sentados.

Nos parece conveniente y patriótico fijar cada día el pro y el contra de las actitudes ministeriales.

Las ventajas

Dos muy visibles ha tenido la institución del Gobierno.

Es la primera la disolución y aca-

bamiento de los partidos de turno, de las vicisitudes y desacreditadas oligarquías, cuya muerte preconizó con clarividencia admirable el Sr. Maura cuando muchos de los que hoy se alzan sobre el tapete de la "renovación" figuraban en los gremios, colaborando directa o indirectamente a su obra funestísima.

Claro que procurarán las caducas organizaciones hacer pinitos para revivir, y que aun habrá ocasión de combatirlos. Pero el primer golpe está dado, y los hombres que las constituyen, aprovechables casi todos, han de pensar en sumarse a las grandes corrientes de opinión que desde hace tiempo se vienen dibujando.

Derechas e izquierdas las llaman los periódicos que discuten tan interesante cuestión. Llamémoslas así, ya que no hay a mano otra denominación; pero advirtiendo que las derechas no significan lo que se le ha hecho creer al pueblo que representan. Pueden estar ellas integradas, y lo están, por todas las clases sociales, desde las más encumbradas a las más modestas, porque su actuación, sus afirmaciones de orden, de justicia, de equidad, de adecuamiento, redundando en beneficio de la Patria, ha de traerlos forzosamente a los altos y a los humildes.

En ese sentido hay que hacer una campaña persistente, y nosotros no seremos los últimos.

Otra ventaja de la formación del actual Gobierno ha sido el repliegue de las juntas de defensa, no su disolución ni su extinción, porque ellas mismas declaran que no se han disuelto. No han hecho otra cosa que retrasarse de la intervención activísima que tomaran en la vida pública y quedar a la expectativa.

Pero reconozcamos que ésta no es obra del Gobierno, ni siquiera efecto de la constitución del Gobierno, porque ya es sabido que el Gobierno que provocó el conflicto fue el presidido por el marqués de Alhucemas, y suponemos que ni éste ni las juntas habrán cambiado de posición.

Eso se ha producido por efecto de un hombre: el del señor La Cierva, que ofrece al Ejército garantías de seria labor en lo atañente a la reconstitución militar.

El día de ayer ha sido de decepciones.

Primero, la declaración ministerial, que no se diferencia de las muchas que le han precedido más que en la discrepancia traducida en dos notas.

La hemos vuelto a leer. Aparte la afirmación obligada de neutralidad, que no habría Gobierno con fuerza bastante para romper, por-

que sería arrollado, lo demás es lo eterno. Lo de la resolución inaplazable "de los problemas económicos que las circunstancias plantean" se lo hemos oído a Romanones y a Dato cincuenta veces; lo de "las primordiales cuestiones relacionadas con la defensa nacional" nos lo sabemos de memoria, y lo de "convocar una nuevas Cortes, legisladas con abstención de toda intervención gubernativa", nos parece un delicado estudio.

Porque eso no basta decirlo para que suceda. La abstención sin preparación será un desastre, mucho más después de "renovados" los municipios con sujeción a los mol-des viejo.

En cuanto al Poder público, recruce de brazos, tal como está montada la máquina, ¿valiente festín electoral van a darse los caciques guabierinos y hasta los castizos madrileños!

En poder de esos caciques, que han sido hechura y a la vez apoyo de los destrozados gremios políticos está hoy las diputaciones provinciales, los ayuntamientos, los organismos oficiales todos, sin exhibir aquellos donde debiera resplandecer la mayor independencia. Ellos son amos de los maestros de escuela, de los empleados, de los jueces municipales; en sus manos está la contribuciones, los impuestos municipales, todo.

¿Qué va a luchar frente a eso, aunque el señor ministro de la Gobernación se cruce de brazos?

Las Cortes estarán formadas por los caciques o por sus representaciones más deslumbrantes.

Por eso la reforma habrá que acometerla de otro modo; por eso don Antonio Maura pensó ante todo en una cosa que se llamaba reforma de la vida local, y que era descañón del caciquismo.

Y después, si después, toda la sinceridad y toda la abstención que ustedes quieran. Pero ahora.

¿A que no hace el Gobierno nada por que un solo cacique pierda su predominio, sus enclaves y sus cargos? ¿Al rey se han retirado?

Si no fuera una herejía constitucional, nosotros diríamos que ahora lo que cabría hacer eran unas elecciones de selección.

Los presidentes gobernadores. Otro error que puede traer deplorabilísimas consecuencias es el del nombramiento de gobernadores civiles a favor de los presidentes de las audiencias. Si se trata de una interinidad breve, pase; pero si es algo más que eso nos parece un desatino.

Piénselo serenamente el Gobierno. En muchas provincias es probable que mejore la representación del Poder público; pero en todas sufrirá quebranto y desquiciamiento la administración de justicia.

Empecemos por decir que todos los presidentes de Audiencia, por el solo hecho de serlo, nos parecen personas dignas y respetables; pero no ocultemos tampoco que en las designaciones, por el pernicioso sistema que venimos combatiendo, ha influido la política.

¿Cuántas audiencias estarán presididas por magistrados que no se agrato al personaje político de la demarcación? Claro que en su fun-

ción de justicia habrán sido muy ecuanímenes y muy rectos, sin perjuicio de que cuando la rectitud y la ecuanimidad han redundado en perjuicio de los intereses caciquiles se hayan visto perseguidos, y no pocos trasladados.

Abora, en función de gobernadores, más directamente en relación con la política, ¿podrán mantener la misma actitud?

Convéz se el Gobierno que, aparte lo que sufran las audiencias con la falta de sus presidentes, porque suponemos que no se promiscuarán, al final de la jornada los magistrados no se sentirán con aquella necesaria tranquilidad de espíritu para volver a su sereno reino.

Todo ello sin contar con que la mezcolanza del Poder judicial con el Poder ejecutivo es forzosamente mortal para el primero.

Si no lo es para los dos.

Decepción

Ayer, unos cuantos periódicos acogimos con aplauso la noticia de que el señor vizconde de Matamala disponiese a suprimir el fondo de reptiles.

Nosotros pedimos que no sólo se hiciera así, sino que se impidiese el paso del "negociado" parte alguna y que se suprimieran todas las subvenciones y los enchufes.

Ayer el ministro de la Gobernación ha dicho que él no ha hecho referencia a esas cuestiones.

Lo sentimos; pero estamos seguros de que, tratándose de un tan digno magistrado, no se hará esperar esa providencia y la de acabar radicalmente con el escándalo del juego.

¿Qué papel va a hacer, si no, la Justicia en los gobiernos civiles?

Españemos aú. Porque en esto y en todo esperamos, no combatimos al Gobierno.

Le hacemos observaciones que nos parecen atendibles.

(De "La Acción".)

Los del "Maura, no"

Si no fuera cómico, resultaría indignante la cobardía con que proceden los del "Maura, no".

Ni de lejos ni de cerca interviene el ilustre hombre público en nada de lo que está ocurriendo. Le requirió la Corona para que formara un Gabinete de concentración. Tropezó con los obstáculos, admirablemente preparados, que el público conoce, y se volvió a su casa, a sus estudios, a su gran obra de educación ciudadana, a su volver a tomar parte activa en todo el tejer y destejer de la crisis.

Y, sin embargo, los del chinchin y la cuchipanda, no pierden ocasión para lanzar su alarido.

Si tuvieran pudor se callarían, si quiera para no acentuar la repugnancia que producen a la gente. A raíz de los sucesos de agosto, acordaron otros votos — que a nosotros nos parecen tan condenables como el ridículo "Maura, no" —, diciendo que ya estaban dentro del "ca" terrible el señor Dato y no sabemos que otros políticos.

Pero todo eso es de mentrillas, para cubrir las formas, y se procura no repetirlo muchas veces, por si la gente se acostumbra. Lo importante es el "Maura, no" de la dhuapar. Menos mal que ya hemos visto en lo que paran las voces al ilustre La

Cierva se lo iban a comer todo seguido, cuarenta y cuatro veces antes que a Maura.

Sencillo y grotesco y despreciable. Las dos decenas de muchachos que anoche seguían el coche del formidable revolucionario reformista lanzaron sus "Maura, no!" y sus "La Cierva, no!", sirviéndole de entretenimiento a la gente.

Pero ya es mucho molestar. Va a ser cosa de que eso se acabe de una vez, y de que se acabe por los mismos procedimientos que emplean para mantenerlo los cucupandistas del radicalismo.

Claro que resulta una estupidez infansiva; pero así y todo, convendrá que no se tolere más.

Esa ganza que ha servido para abrir las arcas de algunos ministros es ya tan endeble, que al primer forcejeo se quiebra.

Si se pararan un momento a pensar en el ridículo que están haciendo con ello, la arrojarían a la alcantarilla.

Cuidado que seguir gritando "Maura, no!" cuando don Antonio está tranquilamente en su casa, es ganas de pasar el rato.

No debieran necesitar que nadie les aconsejara, porque deben comprender, después de lo ocurrido, que están haciendo el ridículo.

Fusta literaria

En un periódico local, órgano de los radicales, leo: "Marinismo civil. Al amparo de la ley y sin intromisiones clericales, se unieron hace pocos días, en matrimonio, nuestros amigos don N. N. y doña N. N. Les felicitamos doblemente y les deseamos toda suerte de venturas."

¿Comentarios?... N. N. guano. Por lo visto, los mentores del periódico aludido, sienten satisfacción inocentes, al poder comunicar a sus lectores tan interesantísimas noticias.

Que uno muere sin los auxilios religiosos, que su entierro es civil, — felicitaciones, enhorabuena y plácemes a los consecuentes amigos, — que se una civilmente, ¡albricias para la noble causal aunque ello sea y no signifique otra cosa que una legalidad tolerada, la unión de dos seres calificada por la moral y permitida por la ley civil, pero que esa misma ley, de alguna manera reprobada, al autorizar la rescisión de ese contrato carnal a voluntad de los contrayentes.

Peró no hay en esos llamados matrimonios, intromisiones clericales, y esto basta para que el órgano doctrinal se felicite y aplauda.

Yo pensaba que los tales plumíferos condenaban, convencidos y racionalmente las cosas y los hechos, que celebraban las manifestaciones conformes a su credo racionalista, pero no me aventuraba a sospechar que lo hicieran, por el sistema de libertar a sus secuaces, de intromisiones clericales.

Si es odio de personas y no de doctrinas, es reconocer implícitamente la bondad de las doctrinas opuestas y confesar paladinamente la derrota de su falso ideal religioso.

Y por ello me atrevo aconsejar al conspicuo colega, que desista de esos noticieros reclamos, que en vez de afirmar su credo, le contradicen.

AURELIO.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Mahón

(ÓRDENES PERSONALES)

Clasificadas las hojas declaratorias para la formación del Padrón de Órdulas Personales para el año 1918, quedan expuestas al público en las oficinas de este Ayuntamiento a efectos de reclamación hasta el día 30 del actual.

Mahón 8 de noviembre de 1917. — El Alcalde Presidente, Juan de Vidal.

El incendio de ayer

Sobre las cinco de la tarde de ayer, las campanas de las parroquias tocaron a fuego, produciéndose la consiguiente alarma.

Seguidamente acudimos a la calle de Gracia núm. 49 donde habíase declarado el incendio, procurándonos algunos datos y detalles para nuestra información.

En dicha casa, habita el conocido fabricante de calzado don Juan O. fi. la Arbona que posee la exclusiva para la fabricación de calzado todo de goma, y tiene también en dicha casa instalados sus talleres.

El hecho ocurrió en la forma siguiente:

En los porches de la casa, tenía el señor O. fi. a unos depósitos de disolución de goma, materia que se usa para pegar las suelas de los zapatos y habiendo necesidad de proveer a los operarios de disolución, fué a los porches el padre del señor O. fi., alumbrándose con una espelma, teniendo la mala suerte de que al ir a sacar dicha materia del depósito, le cayera dentro la espelma encendida produciéndose la inflamación y propagándose al anciano el susto coliguiente.

Al ver el señor O. fi. (padre) que el depósito ardía, cerró seguidamente la puerta del porche y llamó en su auxilio, acudiendo prontamente su hijo y los operarios de la casa que dieron las voces de alarma.

El guardia municipal señor Bigor avisado por uno de los operarios, acudió seguidamente a la parroquia de Santa María para que se diese el toque de alarma, avisando también a las autoridades y haciendo otras diligencias.

Al poco rato se había congregado frente a la casa del siniestro un numeroso gentío, penetrando muchos hombres a prestar sus servicios para dominar el incendio que amenazaba tomar proporciones formidables.

Acudió prontamente el arquitecto municipal don Francisco Femenias y el maestro de obras señor Triay, quienes dieron las primeras órdenes para apagar el incendio.

Por la casa vecina subieron a los tejados, ordenándose la demolición de la techumbre y que se fueran echando espaldas de tierra sobre el incendio, única manera, dada la calidad de los artículos que produjeron la inflamación, de apagar el fuego.

Al lugar del siniestro acudieron al poco tiempo de iniciado el incendio, las autoridades todas, civiles, militares y de Marina, dictándose las oportunas órdenes para la mayor eficacia de los trabajos de extinción.

Llamada por teléfono, acudió la bomba del Arsenal y fuerzas de marinería, al mando de su comandante don Pedro Cardona, no habiendo necesidad de hacer uso de la bomba.

También acudió una compañía del regimiento Mahón número 63, con herramientas y cuerdas para prestar auxilio.

Vimos también al jefe de la Guardia Municipal y varios números de la misma, inspector de Vigilancia y agentes a sus órdenes que impedían el acceso de curiosos en la casa.

Muchos fueron los que prestaron su cooperación y concurso a los trabajos de extinción, lográndose con todos los esfuerzos aunados, localizar y dominar el incendio.

Ante el temor de incurrir en omisiones, no citamos nombres de los muchos que prestaron su concurso, pudiendo decirse que en la casa del siniestro se veía a muchos hombres de distintas clases sociales que trabajaban afanosamente. Vimos también algunos oficiales del Ejército que prestaban su concurso personal.

El mayor elogio que puede hacerse de todos, es la íntima satisfacción de haber cumplido con su deber al realizar una buena obra.

Por la noche quedó el fuego completamente dominado siguiéndose hoy los trabajos de extracción de escombros y reparación.

Las pérdidas, según manifestaciones del dueño, no es posible calcularlas, si bien oímos decir que éstas ascendían a unas 10 mil pesetas.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Noticias de España

Madrid 8.

(Recibido a las 15 00)

El subsecretario de la Gobernación

El subsecretario del Ministerio de la Gobernación señor Quejuna al recibir por la noche a los periodistas en su despacho se dispuso por cesar ayer en su cargo que dimitiese al formarse el Gobierno presidido por el señor García Prieto.

Consejo de Ministros

En la Presidencia se ha reunido el Gobierno en Consejo de Ministros, presidido por el marqués de Albuñeras.

Al terminar el Consejo el ministro de Gracia y Justicia facilitó a los periodistas una referencia en la que se dice que el Consejo, celebrado ha sido especialmente administrativo, aprobándose varios expedientes de Fomento y Hacienda que tienen poco interés.

En el Consejo se trató de la aplicación de la condena condicional a los reclusos de Guerra.

Se estudió largamente las cuestiones de las subsistencias y del tráfico.

En el Consejo próximo se propondrán los altos cargos, en vista de la impaciencia que han tenido los subsecretarios y directores generales de abandonarlos.

Huelgas solucionadas

Cádiz. — Han sido solucionadas satisfactoriamente las huelgas de obreros agrícolas que se venían sosteniendo en Arcos y Bixos.

El gobierno civil de Bilbao

Bilbao. — El presidente de la Audiencia niega a aceptar el gobierno civil de aquella provincia.

El Rector de la Universidad de Zaragoza

Zaragoza. — El Rector de la Universidad señor Royo Vilanova ha telegrafiado al señor Rodés rogándole atiende las peticiones autonómicas que fueron aprobadas en la última asamblea universitaria.

También ha telegrafiado el señor Royo Vilanova al Cardenal Prímado en Toledo, enviándole la adhesión del Claustro al homenaje al Cardenal Cisneros.

Éxito teatral

Madrid. — En el Teatro Principal se ha estrenado la hermosa obra de los hermanos Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, titulada "Aí se escribe la Historia", que ha sido un verdadero éxito.

Los autores fueron llamados repetidas veces al palco escénico.

La huelga de ferroviarios

Salamanca. — Ha llegado el Administrador y Delegado del Consejo de la Compañía Ferroviaria portuguesa con poderes para ponerse al habla con los obreros y solucionar la huelga.

Los huelguistas celebraron un mitin, en el que hablaron varios compañeros. Siguen realizando el servicio, siendo servidos los trenes por soldados de Ingenieros.

Envío de vagones

Valencia. — El Presidente del Comité de Transportes anuncia el envío de vagones para la conducción de piedra, a fin de que no sean suspendidas por falta de este elemento las obras del mercado central.

Todos los conflictos se agravan

en la capital levantina, especialmente al de subsistencias, que va tomando alarmantes caracteres.

La huelga de tranviarios

Savills. — El entierro de la niña atropellada y muerta por un tranvía que conducía un esquirolo se ha visto concurridísimo, ofreciendo un aspecto tristísimo.

Siguen detenidos los tranvías.

El gobernador interino exige de la empresa de tranvías que dos ingenieros certifiquen la aptitud de los nuevos conductores.

Los huelguistas proyectan una novillada a su beneficio.

Pidiendo la libertad de los presos políticos

Coruña. — En la sesión del Ayuntamiento se acordó por unanimidad pedir la libertad inmediata de los presos políticos.

Acordóse también solicitar se dejen sin efecto los nombramientos de alcaldes de Real orden.

También se acordó pedir sea prohibida la exportación de huevos en vista de la alarmante escasez.

En breve marchará a Barcelona una comisión de regionalistas gallegos que darán una conferencia sobre literatura política gallega.

Del Extranjero

Madrid 8.

Tren descarrilado por los Villistas

Nueva York. — En la parte norte del Ferrocarril Central mejicano una partida de villistas levantó la vía produciendo el descarrilado de un tren.

De la catástrofe provocada por los villistas resultaron 60 muertos y muchísimos heridos.

Algunos pasajeros de los que iban en el tren descarrilado fueron también robados.

El Estado Mayor y el Comité revolucionario de Rusia

Petrogrado. — Agrávase cada vez más el conflicto entre el Estado Mayor y el Comité revolucionario militar.

El Soviet envió las licencias al general V. Kouky, licencias que fueron transformadas por la orden de destierro del general.

La prensa moscovita estima que se adoptaran graves medidas encaminadas a evitar perturbaciones.

Durante el Consejo de Gobierno de la República celebrado ayer, Krenky dijo refiriéndose a intentos de los maximalistas que fomentan la guerra civil: "Quiénes levantan la mano contra el pueblo ruso amenazan abrir a los alemanes el frente ruso".

Éxito de los ingleses

Londres. — La ciudad de Gaza en la Palestina ha sido tomada por nuestras tropas.

Las tropas del general Allenby han efectuado nuevos avances en la Palestina que representan unos cuantos kilómetros de fondo.

Desde las nuevas líneas las tropas británicas amenazan importantes provincias turcas.

Los Estados Unidos y el Japón

Washington. — El Embajador japonés ha comunicado las declaraciones del conde de Ishi, desvaneciendo las nebulosas que podían oscurecer las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón.

El ministro yanqui Mr. Saming ha declarado que el deseo de los

japoneses es contribuir a la destrucción del militarismo prusiano, fidiendo que habían llegado a un acuerdo ambas naciones para una acción común de ambas escuadras en el mar Pacífico.

Vapor petrolero hundido

Washington. — El vapor petrolero "Alfeide" ha sido torpedeado el lunes en la zona de guerra. Falta un oficial y 20 hombres que se supone perecieron en el hundimiento.

Los traidores a la Patria

Nueva York. — La Prensa norteamericana en general propone que se aplique la pena de muerte a los traidores a la Patria creyendo que con pocos escarmientos disminuirán los atentados criminales de que son víctimas los Estados Unidos.

La política italiana

Roma. — Se ha solucionado la situación política con la subida de Giolitti que asistirá a las próximas sesiones parlamentarias.

El Ejército italiano confía destruir los planes de los Ejércitos de los Imperios centrales y emprender a su vez la ofensiva.

Buques brasileños hundidos

Halen. — Han sido hundidos cerca del cabo de San Vicente dos nuevos buques brasileños antiguos alemanes que iban cargados de rieles, café, carne y cereales con destino al Havre.

Llegada de naufragos

Copenhague. — Han llegado los naufragos del vapor inglés "Leader Dress" que fue torpedeado a tres millas de la costa inglesa.

Choque de buques

Berna. — El remolcador "Alles" chocó cerca de Basilea con un vapor carbonero inglés, hundiendo el remolcador y pereciendo 23 tripulantes.

Del extranjero

Madrid 9.

Parte alemán de la tarde

Desde Berlín transmiten el siguiente parte oficial facilitado por el Cuartel general alemán a las dos de ayer tarde.

Continúa la retirada de las tropas italianas en las montañas y llanuras del Veneto.

Las tropas austroalemanas prosiguen la persecución del enemigo, habiendo llegado ya al río Livenza.

El movimiento de los vencedores es en dirección de Belluno y Treviso. Si nuestros soldados consiguen llegar a estos dos últimos puntos, Venecia estará perdida y entonces Italia se jugará la última carta en el río Adigio.

En Flandes no ha vuelto a repetirse el ataque inglés, desarrollándose únicamente en el centro de este frente pequeñas luchas.

Nuestras tropas han hostilizado al enemigo en la región de Saint Quentin.

En el Canal de Oise Aisne y en el terreno montañoso del Camino de las Damas aumentó la lucha de artillería, permaneciendo inactiva la infantería francesa.

En la orilla oeste del Mosá nuestro fuego destructor detuvo ataques que los franceses preparaban en el bosque de Chauns.

En el frente rumaniano no ha cambiado la situación, señalándose ligeros tiroteos.

Noticias de España

9 Noviembre.

No hay noticias

Los periodistas acudimos como de costumbre al ministerio de la Guerra del Sol donde se nos manifestó que no tenían ninguna noticia que comunicarnos.

Los altos cargos

Aumentan los candidatos a los altos cargos, creyéndose que los minis-

tros han tratado del asunto sin poder llegar a un acuerdo. Esta noticia ha sido muy comentada en círculos y peñas.

Incendio de un Gobierno civil

Valladolid: Está ardiendo el edificio ocupado por el Gobierno civil de la provincia.

En el mismo piso se halla también instalado el Banco de Castilla.

El fuego comenzó en los pisos altos que habita la ser viadumbre, tomando en pocos momentos grandes proporciones. El aspecto del siniestro es imponente.

Para pedir la amnistía

Castellón. — El Ayuntamiento ha acordado invitar a todas las corporaciones para pedir de los poderes se conceda una amplia amnistía a los presos políticos y sociales.

Se ha invitado al diputado por Tortosa Marcelino Domingo para que hable en el acto que se prepara.

Otra huelga de tranviarios

Valencia. — Sigue en pie la amenaza de huelga de tranviarios.

Van llegando soldados de Ingenieros para conducir los tranvías en caso de que llegue a estallar el conflicto.

Conferencia de Cambó

Barcelona: En el Palacio de la Música Catalana ha dado una conferencia el señor Cambó sobre actualidad política.

Dijo el conferenciante que se han cumplido sus augurios del discurso pronunciado en el Centro de Dependientes de Comercio con la caída del Gobierno del señor Dato.

Entiende el señor Cambó que los ataques dirigidos a la Liga demuestran que ésta satisface las aspiraciones de Cataluña.

Relata los sucesos políticos de los días pasados y dice que con la caída de Dato ha caído el sistema arbitrario y absurdo.

Dijo que se habla de la Asamblea sin conocerla. Historia la preparación y la actuación de la misma y añade que de los acuerdos queda encargado cada grupo de cumplir, según el criterio del partido.

Dice que la Asamblea se abstuvo de la huelga general, a pesar de que los izquierdistas invitaronla.

Refiriéndose a su detallada entrevista en Palacio repitió las manifestaciones ya conocidas.

El Ejército austro-húngaro

Viena. — Los partes oficiales comunican que sigue el avance en el frente italiano, donde fue nuevamente derrotado el enemigo.

En el último combate se hicieron 17 mil prisioneros, entre ellos 9.500 oficiales.

Korenky destituido

Petrogrado. — Los maximalistas se han apoderado de la ciudad, habiendo sido destituido Korenky.

La Junta revolucionaria militar ha dirigido a las Juntas Militares y a los soviets de soldados y diputados una proclama comunicando la destitución de Korenky y proclamando la autoridad de las Juntas revolucionarias militares hasta la constitución del Gobierno de los soviets confiando a los soldados la vigilancia y a los encargados del mando en los frentes de batalla el siguiente programa:

1.º Inmediata oferta de la paz.
2.º Repartición de los latifundios entre los campesinos.
3.º Transmisión de toda autoridad a los soviets.
4.º Urgente convocatoria de la asamblea constituyente.

Los militares no abandonarán el frente de batalla. La desobediencia a esta proclama se considerará como crimen de lesa revolución.

Nuevo proyecto de ley

Londres. — El ministro Bonar Law anunció en la Cámara que el sábado presentará un proyecto de ley para prorrogar los poderes de los parlamentarios.

Han llegado a la capital de Inglaterra los delegados americanos que han de asistir a la conferencia interaliada.

Un hijo del ministro del Tesoro prisionero

Roma. — Ha caído prisionero de las tropas germano-austriacas Vicente Netti, hijo del actual ministro del Tesoro que fué herido en el combate de Tagliamento.

Para los prófugos de Friul

Roma. — La sociedad Juventud Italiana inicia una subscripción para los prófugos de la región de Friul.

El Cardenal Pompii se ha suscrito a la mencionada subscripción por la cantidad de 50.000 liras.

La ayuda de Francia a Inglaterra

Roma. — La prensa comenta artículos de la prensa inglesa y francesa sobre la ayuda de los italianos, diciendo que ésta ha sido una oportunidad cuando el general Cadorna, en su papa territorio austriaco amenazado de Dublana y Trieste.

BARRETO.

Imp. de M. Sintes. — Mahón



Salón Victoria

Sección de gran moda para el sábado 10 de Noviembre de 1917

La empresa de este Salón deseosa de ofrecer en los sábados de gran moda las películas de mayor éxito, después de presentar el sábado último LA PEQUEÑA FUENTE interpretada por FRANCESCA BERTINI, anuncia para ser estrenada en esa sesión la mejor cinta filmada por

DIANA KARREN

que lleva por título

Sofía de Kravonia

extraordinaria película en cinco partes.

Trátase de un drama de amor y de pasión en el cual

DIANA KARREN

luce sus excepcionales dotes artísticas y ello unido a lo fastuoso de la presentación ha sido motivo para que constituyese un éxito grandioso en Madrid, Barcelona y cuantas capitales se ha presentado.

SOFIA DE KRAVONIA

constituirá el mayor acontecimiento cinematográfico de la presente temporada.

Completarán el programa otras interesantes películas.

A LAS NUEVE.

Domingo dos secciones: A las 5 media y 9, proyectándose en ellas

SOFIA DE KRAVONIA

Santoral

Santo de hoy. — Santos Teodoro y Sotero mártires.

Santo de mañana. — Santos Andrés Avelino, Aniano y Demotrio.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora del Pilar en el Carmen.

Militares

Verdadero de la Plaza de Mahón para el día 9 de noviembre de 1917

Parada: Regimiento de Infantería Menores, número 68

Jefe de día: Comandante de Infantería don Domingo Coarado.

Imaginario: Comandante de Infantería don O. Wilde Gómez.

Hospital y provisiones: Capitán 1.º de Artillería.

Vigilancia: Oficial 8.º del 68.

El Comandante Sargento Mayor Francisco González.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID

Clima probable durante las 24 horas

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

DIAGRAMA DE LAS 24 HORAS

Mahón

ellas y la ayuda eficaz de todo el vecindario y especialmente de los operarios de la casa seguramente no se hubiera atajado el mal.

Ante la imposibilidad de poder recordar a todos los que ayudaron a tan benéfica obra, ruego acepten en general mis más expresivas gracias y tengan todos extendidos que mi gratitud será eterna.

El señor Gobernador de esta provincia que tenía presentada la dimisión del cargo desde la caída del Gabinete presidido por el señor Dato, ha entregado el mando al señor Presidente de la Audiencia según instrucción del Gobierno de S. M.

También ha presentado la dimisión el Alcalde de Palma señor Suau y lo propio han hecho la inmensa mayoría de los que debían el nombramiento de Alcalde de R. O. al anterior Gobierno.

Hemos recibido un ejemplar del programa de festejos con que el ilustre Ayuntamiento de Alayor tiene acordado celebrar el día 14 del mes actual el tercer centenario de la muerte del Paborde Martí, hijo ilustre de aquella villa.

Acompaña dicho programa, cuya publicación se nos interesa, un atento B. L. M. del señor Alcalde de aquel Ayuntamiento don Tomás Salort Salort, en el que cortesmente se nos invita a los festejos y al banquete con que el Ayuntamiento obsequiará a las autoridades.

Agradecemos la atención para con nosotros tenida y correspondemos a las frases de consideración y aprecio que encierra el B. L. M. del señor Alcalde de Alayor.

El programa de los festejos lo publicaremos mañana adelantando hoy a nuestros lectores que nuestro amado Prelado honrará con su presencia los actos y fiestas y oficiará de Pontifical en el responso de la misa.

En la gaceta del 7 del actual se consignó que los días 8, 9 y 10 de los corrientes se celebraría en la Iglesia de San Antonio Abad un Tríduo en honor a San Andrés Avelino, debiendo rectificarse en el sentido de celebrarse en los días 10, 11 y 12, así como también que la misa de comunión se dirá el primero de los mencionados días.

En aguas de Punta de Capifort fueron cogidas ayer por una barca de pesca, diez tolinas de diferentes tamaños de las que se vendió una al detall en nuestro mercado, embarcándose las nueve restantes en el vapor "Mahón" para el mercado de Barcelona.

El vapor "Monte Toro" llegado esta mañana de Palma ha sido portador de un carrutón, un coche, tres caballos, una mula y ciento treinta toneladas de carga varia.

Standarts y polvos Doctor Jaime

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA

CASA BUENAVENTURA